

さいたま新都心に一番近い学校

## 下落合小だより

学校目標 よく考える子 思いやりのある子 明るく元気な子

令和5年10月号 令和5年10月2日 さいたま市立下落合小学校 電話852-2280 FAX852-0188 E-Mail

shimoochiai-e@saitama-city.ed.jp



## 人と関わる喜び

校長 馬 場 広 美

9月に入っても暑い日が続きました。9月28日には、東京都心で今年90日目の「真夏日」を観測するなど、関東をはじめ各地で季節外れの暑さとなりました。10月に入ると、ようやく秋の気配が感じられるようになってきて、少しほっとしています。朝晩と昼間の気温差が大きくなりますので、皆様、体調管理にお気をつけください。

さて、9月23日(土)に、開校70周年実行委員会とPTAとの共催で「開校70周年記念イベント~縁日」が本校校庭で開催されました。わなげ、ヨーヨーつり、射的など10か所の出店があり、子どもたちはお祭り気分で楽しんでいました。長い列になった遊びもありましたが、低学年から高学年まで笑顔で参加していました。同じ日の18時からは、バラのまち中央区アートフェスタ実行委員会主催(中央区役所共催)の「秋夜映画会」が開催されました。約200名の方が来校し、校庭に設置した大きなスクリーンで映画を鑑賞されました。どちらの催しも、子どもたちの心に残るよい思い出となりました。御準備と御協力をいただいた役員の皆様、大変にありがとうございました。

9月25日(月)5時間目に、「ともだちタイムーよろしくね会」を全校で行いました。 1年生から6年生までの縦割り班での活動です。各教室で、自己紹介のあと王様ジャンケンゲームを楽しみました。6年生が、低学年のことを思いやり優しく声をかける姿がどのグループでも見られました。コロナ禍の3年間、このような異年齢の交流活動が十分に実施できず、とても残念に思っていましたので、児童が充実した気持ちを味わえる活動が行え、嬉しい気持ちになりました。

今、子どもたちを取り巻く環境が大きく変化する中で、挨拶ができない、約束が守れない、人を傷つける言動をする・・等、子どもたちの「社会性」をめぐる問題が課題となっています。様々な要因があると思いますが、人とのコミュニケーションの機会が減り、子どもたちの社会性の基礎となる部分、すなわち「人と関わりたい」という意欲そのものが低下していることが考えられます。公立の小学校は、同じ地域の異年齢の子どもが集まってくる場所です。学校での異年齢の交流を通し、「人と関わる喜び」や「社会性」の基礎となるべきものをこれからも育んでいきたいと思います。

10月21日(土)には、開校70周年記念運動会を行います。今年度は全学年が揃っての開催とします。子どもたちの感動そして笑顔のため、種目などを工夫して実施してまいります。当日は、来校者が多数となることが予想されます。御不便をおかけいたしますが、演技が安全に実施できるよう、譲り合っての参観をどうぞよろしくお願いいたします。